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ABSTRAK 

Nurul Badriyah, 2025 Islamic Entrepreneurship Pada Santri Dalam 

Mengembangkan Eknomi Pesantren (Studi di Pondok Pesantren Syekh 

Abdurrahman Rabah Pamekasan) Tesis, Program Magister Ekonomi 

Syariah, IAIN Madura. Pembimbing: Prof. Dr. H. Zainal Abidin, M.E.I 

dan Dr. Fadllan, MA. 

Kata Kunci: Islamic Entrepreneruship, Santri, Pengembangan Ekonomi 

 

Islamic Entrepreneurship merupakan konsep kewirausahaan yang 

berlandaskan pada prinsip dan nilai dalam agama Islam. Pondok Pesantren 

Syekh Abdurrahman adalah salah satu pesantren yang menerpakan konsep 

Islamic Entrepreneurship ini. Konsep tersebut diimplementasikan karena 

adanya kebutuhan untuk meningkatkan kualitas kewirausahan santri serta 

mewadahi santri yang memiliki keterampilan dalam bidang kewirusahaan 

sehingga dapat terealisasi dengan baik. 

Tujuan Penelitian ini diantaranya: 1) Jiwa islamic entrepreneurship 

pada santri 2) Penerapan jiwa islamic entreprenership dalam 

mengembangkan Ekonomi Pesantren 3) Efektivitas penerapan jiwa islamic 

entrepreneurship dalam mengembangkan ekonomi pesantren. Sehingga 

penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif fenomenologi. 

Pengumpulan data dilakukan melaui wawancara, observasi dan 

dokumentasi, dengan subjek penelitian dewan pengasuh pondok pesantren, 

ustad dan santri pengelola usaha serta dokumen lainnya yang memuat 

informasi tentang islamic entreprenership di pondok pesantren Syekh 

Abdurrahman. Kemudian data di analisis menggunala analisis 

fenomenologi. 

Temuan dalam penelitian menunjukkan bahwa: 1)  pondok pesantren 

Syekh Abdurrahman berhasil membangun jiwa islamic entrepreneurship di 

kalangan santri dengan cara penyedian fasilitas, pelatihan dan ruang untuk 

berdiskusi dan berinovasi. 2) Implementasi nilai-nilai Islamic 

Entrepreneurship oleh santri di Pondok Pesantren Syekh Abdurrahman 

sangat efektif dalam mengembangkan ekonomi pesantren. Melalui 

penerapam prinsip-prinsip seperti Fathonah, Amanah, Siddiq dan Tabligh, 

santri tidak hanya belajar berwirausaha dengan cara halal dan sesuai dengan 

ajaran Islam, tetapi juga mengembangkan karakter yang bertanggung jawab, 

jujur, dan kreatif. 3) Pengimplementasian nilai Islamic Entrepreneurship di 

Pondok Pesantren Syekh Abdurrahman terbukti sangat efektif terutama 

dalam mengembangkan keterampilan kewirausahaan santri dan 

meningkatkan perekonomian pesantren. Hal ini terbukti dengan adanya 

usaha-usaha seperti Sabar Mart, LESSGO, dan usaha lainnya, santri tidak 

hanya terampil dalam mengelola usaha, tetapi juga semakin mandiri dan 

siap menghadapi tantangan di masyarakat. 
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ABSTRACT 

 

Nurul Badriyah, 2025 Islamic Entrepreneurship for Santri in Developing 

the Islamic Boarding School Economy (study at Syekh Abdurrahman 

Islamic Boarding school Rabah Pamekasan) Tesis, Program Magister 

Ekonomi Syariah, IAIN Madura. Pembimbing: Prof. Dr. H. Zainal 

Abidin, M.E.I dan Dr. Fadllan, MA. 

 

Keywords: Islamic Entrepreneurship, Santri,  Developing Economy 

Islamic Entrepreneurship is an entrepreneurial concept based on the 

principles and values of Islam. Sheikh Abdurrahman Islamic Boarding 

School is one of the Islamic boarding schools that applies the concept of 

Islamic Entrepreneurship. The concept is implemented because of the need 

to improve the quality of entrepreneurship of students and accommodate 

students who have skills in the field of entrepreneurship so that it can be 

realized properly. 

The objectives of this study include: 1) The soul of Islamic 

entrepreneurship in santri 2) The application of the soul of Islamic 

entrepreneurship in developing the Pesantren Economy 3) The effectiveness 

of the application of Islamic entrepreneurship in developing the pesantren 

economy. So this research uses a phenomenological qualitative approach. 

Data collection was carried out through interviews, observation and 

documentation, with the research subjects of the board of trustees of the 

boarding school, ustad and business management students and other 

documents that contain information about Islamic entrepreneurship at the 

Sheikh Abdurrahman boarding school. Then the data is analyzed using 

phenomenological analysis. 

The findings in the study show that: 1) Sheikh Abdurrahman Islamic 

Boarding School succeeded in building the spirit of Islamic 

entrepreneurship among students by providing facilities, training and space 

for discussion and innovation. 2) The implementation of Islamic 

Entrepreneurship values by students at Syekh Abdurrahman Islamic 

Boarding School is very effective in developing the pesantren economy. 

Through the application of principles such as Fathonah, Amanah, Siddiq 

and Tabligh, students not only learn entrepreneurship in a halal way and in 

accordance with Islamic teachings, but also develop responsible, honest and 

creative characters. 3) The implementation of the value of Islamic 

Entrepreneurship at the Sheikh Abdurrahman Islamic Boarding School has 

proven to be very effective, especially in developing the entrepreneurial 

skills of students and improving the pesantren economy. This is proven by 

the existence of businesses such as Sabar Mart, LESSGO, and other 

businesses, santri are not only skilled in managing businesses, but also 

increasingly independent and ready to face challenges in society. 
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البحثمستخلص   

ريادة الأعمال الإسلامية بين الطلبة في تطوير اقتصاد  ٢٠٢٥ ,نور البدرية
 ,( أطروحة راوه باميكاسا دراسة في معهد الشيخ عبد الرحمن الإسلامية)المعهد  

  .جامعة مادورا الإسلامية الحكومية ,برنامج الماجستير في الاقتصاد الإسلامي

 لماجستير، م.أ.فضلان ا .زين العابدين الماجستير  و د .ح.د.أ : المشرف
 .التنمية الاقتصادية ,طلبة ,ريادة الأعمال الإسلامية : الكلمات الأساسية

ريادة الأعمال الإسلامية هي مفهوم ريادي يرتكز على مبادئ وقيم الدين 

الإسلامي.  معهد الشيخ عبد الرحمن هو أحد المعاهد  الإسلامية التي تطبق 
فيذ هذا المفهوم بسبب الحاجة إلى تحسين تم تن .مفهوم ريادة الأعمال الإسلامية

نوعية ريادة الأعمال لدى الطلاب واستيعاب الطلاب الذين لديهم مهارات في 

 مجال ريادة الأعمال حتى يمكن تحقيق ذلك بشكل صحيح. 
( روح ريادة الأعمال الإسلامية بين طلبة المعهد  . ١أهداف البحث، منها : 

( فعالية ٣سلامية في تنمية اقتصاد المعهد  . ( تطبيق روح ريادة الأعمال الإ٢

لذا فإن هذا البحث . تطبيق روح ريادة الأعمال الإسلامية في تنمية اقتصاد المعهد
يستخدم المنهج الظاهراتي النوعي.  تم جمع البيانات من خلال المقابلات 

والملاحظات والتوثيق، حيث كانت موضوعات البحث هي  مدير المعهد و 

ة والطلاب الذين يديرون الأعمال التجارية بالإضافة إلى وثائق أخرى الأساتذ
تحتوي على معلومات حول ريادة الأعمال الإسلامية في المعهد الشيخ عبد 

 الرحمن. وبعد ذلك تم تحليل البيانات باستخدام التحليل الظاهراتي.

روح ( نجح معهد الشيخ عبد الرحمن  في بناء ١وتظهر نتائج الدراسة أن:  
ريادة الأعمال الإسلامية بين طلابها من خلال توفير المرافق والتدريب 

( إن تطبيق قيم ريادة الأعمال الإسلامية من قبل  ٢والمساحة للمناقشة والابتكار.

طلاب المعهد الشيخ عبد الرحمن  له تأثير فعال جداً في تنمية اقتصاد المعهد.  
مانة والصديق والتبليغ، لا يتعلم ومن خلال تطبيق مبادئ مثل الفطانة والأ

الطلاب فقط أن يكونوا رواد أعمال بطريقة حلال ووفقاً للتعاليم الإسلامية، بل 

لقد أثبت تطبيق قيم (  ٣.يطورون أيضًا شخصيات مسؤولة وصادقة ومبدعة
ريادة الأعمال الإسلامية في مدرسة الشيخ عبد الرحمن الإسلامية الداخلية فعاليته 

خاصة في تنمية مهارات ريادة الأعمال لدى الطلاب وتحسين اقتصاد  الكبيرة،

وغيرها  LESSGOو  Sabar Mart ويتجلى ذلك من خلال وجود شركات مثل.المعهد
من الشركات، حيث لا يتمتع الطلاب بالمهارة في إدارة الشركات فحسب، بل 

. ي المجتمعيصبحون أيضًا مستقلين بشكل متزايد ومستعدين لمواجهة التحديات ف

لا يزداد بشكل  لطلبةمن أن الطريقة المستخدمة تبدو مملة وتجعل حماس ا
 .ملحوظ
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